

# Editorial

Liebe Leserinnen,  
liebe Leser,

jeder der in diesem Heft versammelten Beiträge widmet sich einem distinkten Forschungsbereich. Im ersten Beitrag wird der Frage nachgegangen, welche Einstellungen Partner(innen) zu beruflich bedingten multilokalen Lebensformen haben (Rüger/Schier/Feldhaus/Ries).

Einen Überblick über den Stand längsschnittlicher Forschung zur Hausarbeitsteilung sowie neue Befunde auf Basis von pairfam-Daten liefert der zweite Beitrag (Dechant/Rost/Schulz).

Welchen Einfluss die Elternschaft auf die Karriereorientierung von Ärztinnen hat, wird im daran anschließenden Beitrag (Reimann/Alfermann) untersucht.

Eine mixed-methods-Studie beleuchtet den Zusammenhang zwischen der physischen Gewaltausübung von Mädchen und der Eltern-Kind-Beziehung (Heeg/Paul/Kassis).

Im fünften Beitrag schließlich geht es um Erfolg und Kontinuität im beruflichen Lebenslauf (Meulemann).

In der Rubrik *Forschungsnotizen* wird die Nationale Untersuchung zur Bildung, Betreuung und Erziehung in der frühen Kindheit (NUBBEK) vorgestellt (Leyendecker/Agache/Madsen).

Wie bereits angekündigt, wird das nächste Heft 3/2014 dem Schwerpunktthema *The timing and spacing of births* gewidmet sein.

Wir wünschen Ihnen eine anregende Lektüre.

Henriette Engelhardt-Wölfler  
Geschäftsführende Herausgeberin  
Editor-in-chief

Dear Readers,

each of the contributions collected in this issue is dedicated to a distinct area of research.

In the first paper, the authors address the question what attitudes towards work-related multi-local living arrangements the partners of mobile individuals have (Rüger/Schier/Feldhaus/Ries).

The second contribution first provides an overview on the state of longitudinal research on the division of housework, followed by new empirical findings based on data from the German Family Panel pairfam (Dechant/Rost/Schulz).

The impact of parenthood on the career orientation of women doctors is investigated in the next article (Reimann/Alfermann).

A mixed-methods study sheds light on the interrelation between physical violence among teenage girls and the parent-child relationship (Heeg/Paul/Kassis).

The fifth study deals with success and continuity in the occupational career (Meulemann).

In the section *Research Notes*, NUBBEK, a National Study on Early Childhood Education and Care in Germany, is presented (Leyendecker/Agache/Madsen).

As previously announced, our next issue – i.e. issue 3/2012 – will be a special issue in English dedicated to *The timing and spacing of births*.

We hope that you enjoy reading this issue of our Journal.

Kurt P. Bierschock  
Redakteur  
Managing editor